

Línea sencilla de anuncios, 6 céntos. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y comunicados, 12 céntos. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 céntos. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVIII.

ALMERIA.—Sábado 3 de Marzo de 1877.

Número 5125.

INTERESES MATERIALES.

Mucho nos complace que nuestras provincias vayan saliendo de la apatía tradicional que las dominaba, y que las hacia permanecer en el mas completo atraso.

Ahora vemos con gusto que las conferencias agrícolas van aceptándose en la mayor parte de nuestras mas importantes poblaciones, y que los agricultores comprenden que, solo en la senda de los adelantos, pueden prometerse aumentar de una manera considerable el fruto de sus tareas.

No hay para qué decir, si en un país eminentemente agrícola como el nuestro, las conferencias que principian han de ser mas provechosas y fecundas que esos pugilatos políticos que tanto han contribuido á envenenar los odios y rivalidades de localidad, no muy bien apagados todavía despues de ese período de sacudimientos, conmociones y luchas intestinas que han sumido á nuestra patria en el aniquilamiento y en la ruina.

Las conferencias agrícolas no pueden menos de dar un gran resultado, si se atiende el lamentable estado de atraso en que permanecen nuestros labradores, faltos en su mayor parte de sólida instruccion, y sin otro capital de conocimientos que el que les suministra una práctica rutinaria que no modifica el trascurso de los años.

Aquí se han sucedido las generaciones unas á otras, sin que ninguna legue á la verdadera ni un solo adelanto, ni una máquina, ni un instrumento perfeccionado, ni una teoría, hija de la observacion y de la experiencia. Todo se ha confiado á una rutina ciega,

que ha rechazado obstinadamente toda innovacion provechosa y todo perfeccionamiento.

Encerrada en tan estrechos límites nuestra agricultura, ni ha podido llegar ni llegará acaso en mucho tiempo al grado de esplendor y de desarrollo que hubiera hecho de España una de las tierras mas productivas y mas ricas de Europa.

La política no ha sido por desgracia la que menos ha contribuido á un estacionamiento que, en orden á los intereses materiales, supone una pérdida positiva y enorme en la riqueza pública.

Mientras los pueblos, en dias de elecciones, se ocupan en buscar votos, en discutir las condiciones de un candidato, en suscitar continuamente polémicas que bien pronto se extravían y personalizan, acerca de los principios de tal ó cual parcialidad política; mientras se dejan devorar por los rencores y antagonismos políticos que alcanzan á todas las clases y á todas las familias, sembrando en la localidad la discordia y la guerra, nadie se acuerda de lo que realmente afecta á sus verdaderos intereses, que sacrifica probablemente sin tener de ello conciencia, solo por la pasión de partido, que en último lugar, en nada va á aumentar ni á favorecer su fortuna.

Nos sirve, pues, de gran satisfacción ver en la *Gaceta Agrícola* las instrucciones necesarias para celebrar las citadas conferencias, sirviéndonos de ejemplo lo que se practica en la vecina república francesa, donde el ministerio de Agricultura y Fomento ha recomendado á los prefectos exciten el celo de las municipalidades con objeto

de que adquieran ciertas máquinas agrícolas que los labradores no pueden comprar.

En esta parte, España está en el más profundo y lamentable atraso. Aquí nadie quiere ensayar nada, y hay una resistencia ciega y sistemática á todo lo que se sale de la añeja rutina, como si ella no fuese el mas grande obstáculo al desarrollo de la riqueza particular.

(Se continuará.)

La eleccion de Mr. Hayes como presidente de los Estados-Unidos debe considerarse ya completamente asegurada, y con ella queda demostrado el triunfo de los republicanos, á quienes todo parecia condenar á una derrota. Sabido es el que el candidato demócrata Tilden logró reunir en la eleccion de primer grado 200 ó 300 000 votos más que su adversario; pero que le faltaba un voto en segundo grado para quedar elegido. ¿Tenia ó no este voto? Tal es la cuestion que se agitaba desde hace algunos meses al otro lado del Atlántico. Los republicanos y los demócratas se disputaban los sufragios de cuatro Estados: la Florida, la Luisiana, el Oregon y la Carolina. Al cabo de muchas vacilaciones y controversias, el Congreso ha decidido que resolveria la cuestion una comisión electoral formada de quince individuos: cinco de la Cámara de Representantes, cinco del Senado y cinco del Tribunal Supremo.

Los demócratas, que tenían indudablemente en su favor la justicia y el derecho, se resistieron á aceptar una comisión que su espíritu de conciliación seria recompensado, estaban en un error; pues por ocho votos contra siete ha dado á Mr. Hayes esta comisión electoral los sufragios de los Estados en litigio. De esta suerte, el candidato republicano ha obtenido los 185 que le eran indispensa-

bles para triunfar por un voto de su contrario, que tenía 184.

Tales han sido las singulares consecuencias del escrutinio de dos grados practicado é interpretado á la americana. La decision del sufragio universal ha sufrido un verdadero escamoteo por esta vez; pero que no se hagan ilusiones sus autores en orden al éxito por extremo que acaban de conseguir, por que si continúan desde las esferas del poder las prácticas detestables de la administración precedente, no queda á nadie la menor duda de que dentro de cuatro años sufrirán la derrota que hace mucho tiempo merecen, quedando alejados del poder.

Correspondencia particular.

Madrid 27 de Febrero de 1877.

Asegúrase que la próxima legislatura se abrirá por Real decreto, sin que por lo tanto haya discurso de la Corona.

Parece que ya han empezado las conferencias entre los señores Eilduayen y Alonso y Martínez, y no falta quien asegure que llegarán á un acuerdo, no muy difícil por lo conveniente que para ambos personajes políticos es el vivir en buena armonía.

El señor Eilduayen pasará la Semana Santa en Sevilla, acompañado, al menos durante el viaje, por el señor Candau.

El señor Sigastra se encuentra mejorado en su dolencia, y conversará, aunque breve rato, con varios de sus amigos.

Se ha celebrado en los salones de la dirección del teatro Real una numerosa reunion presidida por el señor Arrieta y convocada por el Sr. Robles,

cual se hace producir á la tierra, por un conveniente empleo de las aguas, productos más abundantes, más variados y sobre todo más regulares, que los que se pueden obtener por el cultivo ordinario. Su objeto es aumentar las facultades productivas del suelo por el empleo de un agente natural. Es pues, la mejora más real y más permanente de las que reclama la agricultura.

Podemos decir, que el riego es un arte; porque su práctica consiste en una serie de operaciones cuyo resultado depende en gran parte de la mayor ó menor inteligencia, de la mayor ó menor habilidad del que las ejecuta. Podríamos del mismo modo decir que es una ciencia; porque, sea que se quiera investigar á fondo el papel que juega en la economía vegetal, sea que se quiera asegurar los medios de practicarlo, con orden y economía, por una exácta distribución de las aguas, nos vemos conducidos, de una parte, hasta las consideraciones teóricas más sublimes, de la química agrícola; y de la otra á la resolución de los problemas más áridos de la hidráulica. De esto, podemos deducir, que en lo que á riegos se refiere, la teoría y la práctica, ó en otros términos, la ciencia y el arte, se encuentran estrechamente enlazados.

El estudio de los riegos es vastísimo; no solamente por lo que se modifican, de un clima á otro, y en circunstancias locales diferentes; sino tambien porque comprende muchas prácticas, esencialmente distintas, unas de otras. Así los riegos ordinarios del verano no tienen nada de comun, con los que en algunos países, se efectúan en lo más crudo del invierno. El uso del agua, para los arrozales, no puede compararse con el que se hace para praderas, y otros cultivos regables de naturaleza análoga. El empleo de aguas claras, el de

estas sustancias en el caso que de ellas carezca ó escasee la tierra vegetal, ha de ser una de las bonificaciones más importantes que puedan practicarse.

La adición de sílice al estado de arena ó guijas solo debe hacerse en tierras muy fuertes y cuando el subsuelo se encuentre tan profundo que sus fragmentos no puedan llegar á mezclarse con el suelo ni aun por medio de las mas hondas labores. Las guijas son tambien un recipiente de calor que pierden muy lentamente lo que es de utilidad á algunas plantas y principalmente á la vid.

La influencia de la arena en las tierras agrícolas es solo la de un elemento divisor; pues la sílice que la constituye hemos dicho ya que es inerte como elemento nutritivo. El incorporar con igualdad en una tierra una dosis dada de arena, es bastante difícil, por lo que cuando hay proporción y se trata de hacer mas permeable un terreno arcilloso ó calizo, se usan con preferencia las guijas que se reparten mas uniformemente.

A menudo se mejora una tierra no añadiéndola, sino quitándola parte de los cantos que contiene y haciendo con ellos montones ó majanos que se colocan en los puntos que ménos puedan incomodar las operaciones sucesivas en el terreno.

La arcilla es un excelente medio de dar firmeza á los terrenos demasadamente sueltos por exceso de arena y de templar los ardientes en que domina el principio calcáreo.

No puede emplearse cuando está húmeda por ser imposible entonces incorporarla con igualdad en el suelo. El único medio consiste en repartirla cuando está convertida en polvo, despues de haber permanecido expuesta largo tiempo en pequeños montones á las influencias atmosférica que poco á poco la dividen y

á la cual asistían compositores, poetas, escritores y otras personas distinguidas, cuya opinión sobre los medios de establecer la ópera nacional quería oír.

Parece que se discutió mucho y en sentido favorable, aunque yo creo que nada se ha de conseguir, por ahora al menos.

No el domingo, como anuncié á v., sino ayer á las nueve y media de la mañana cuando ha llegado á esta corte el Presidente del Consejo de Ministros acompañado de los señores conde de Heredia Spínola, gobernador civil de Madrid, marqués de Estella, capitán general de este distrito, director de obras públicas y los marqueses de Villamejor y Salamanca, todos los cuales acompañaron á S. M. el Rey hasta Cartagena.

Imponente por su mucha concurrencia estuvo la sesión celebrada anteayer á la una de la tarde, por la Academia de la lengua, para dar posesión al nuevo académico don Pedro Antonio de Alarcón, cuyo discurso ha sido muy aplaudido por las bellas formas, comunes en este escritor, y los profundos y sensatos pensamientos que ha emitido. Contestóle el señor don Cándido Nocedal en un galano discurso que mereció los plácemes de la distinguida concurrencia que llenaba todos los ámbitos del salón.

Dice un periódico noticiero que los doctores en Teología extrañan, como los de otras Facultades, no hallarse incluidos en las listas de elegibles para el nombramiento del senador que corresponde al claustro universitario de Madrid.

Misterios. Continúa el viaje de S. M. el Rey con la mayor prosperidad. La travesía de Cartagena á Alicante ha sido felicísima, deslizándose las embarcaciones sobre el mar como sobre un esplendente. El recibimiento que ha tenido lugar en esta última población no ha desmerecido en nada de las anteriores, demostrándole el pueblo de una manera franca y espontánea todo en júbilo que le embarga y todas las simpatías que le merece, sin que en las escasas horas que ha estado allí el augusto viajero haya decaído un solo instante el entusiasmo.

Segun telegrama recibido á última hora parece que el estado de Turquía se complica cada vez mas, y aun parece que ha habido alguna manifestación ar-

mada en Constantinopla, que puede ser de fatales consecuencias, si como se cree otros partidos acuden á las armas para defenderse. Se habla de algunos edificios quemados y desgracias personales, pero sin negar en absoluto la exactitud que puedan tener estas noticias, es tal la contradicción que hay siempre entre unas y otras agencias telegráficas, que no se sabe á cual dar crédito, porque solo se inspira en las noticias de sensación, sin cuidarse en mi concepto de la mayor ó menor veracidad de las noticias que transmiten.

Por lo demás, la política está muerta y los corresponsales de periódicos tenemos que andar muy listos para recoger algunas, porque en el quietismo actual en que nos encontramos es muy difícil salir airoso de nuestros compromisos. Veremos si mañana, puedo dar mayor interés á mi correspondencia.

No es el crédito público material el más á propósito para inspirar la sátira y el epigrama, que en último término recaen sobre nuestro propio decoro; pero cuando la prensa ministerial se afana en desafiar con sus inconveniencias la paciencia de las oposiciones, tienen disculpa ciertos desahogos del ingenio, como el siguiente que leemos en «El Pabellón Nacional»:

«Se cuenta que ha mediado una graciosa correspondencia telegráfica entre una casa de banca extranjera y un agente de Bolsa en esta corte.

Preguntaba aquella en telegrama.

«¿Cómo está consolidado?»

Y le respondió el agente con la misma palabra descomponiéndola, y dando, sin embargo, una respuesta bien cumplida de este modo:

«Consolidado.»

El Rey salió esta madrugada de Valencia con rumbo Tarragona.

El General Riqueleme esperará al Rey en Granada.

X.

NOTICIAS GENERALES.

La escuadra inglesa del Canal ha fondeado en Gibraltar.

A consecuencia del asesinato del médico de la Gobernación Infantes, el ministro de la Gobernación ha ordenado al gobernador de Ciudad-Real que envíe un delegado á Infantes para que haga una información gubernativa del estado de cosas en aquella población.

Dentro de pocos días se verá en con-

sejo de guerra de oficiales generales la causa instruida en la plaza de Barcelona á consecuencia del desgraciado hecho de armas de Castellfullit.

Desfiló el señor general Don Eulardo Nouvilas el brigadier D. Victoriaño Amertiller, y al coronel Bruno, segundo jefe de la columna en el citado suceso, el que lo es graduado, teniente coronel de infantería D. Miguel Espina.

La biblioteca de Jules Janin tanrica en ejemplares de libros raros y costosos, ha producido en venta 80 000 francos.

Después de terminado el Te-Deum cantado en la catedral, dice un telegrama de Valencia, S. M. se dirigió á la capilla de la Virgen de los Desamparados, á cuya sagrada imagen hizo ofrendas de gran valor, consistentes en alhajas magníficas de oro y pedrería.

Se ha dispuesto la acuñación de la medalla de Puigcerdá, como asimismo se ha manifestado por el ministerio de la Guerra al de Hacienda da cuenta del gasto que ocasione al próximo presupuesto.

Se ha resuelto una consulta hecha á la dirección de Impuestos en el sentido de que los industriales que se hallen concertados y tengan precisión de hacer remesas de sus géneros fuera de la población, lo consignarán así en las etiquetas de los bultos con la palabra «concertados» llevando al propio tiempo las facturas ó cartas de porte á las oficinas de Hacienda para que con el sello de la misma puedan acreditar esta circunstancia los remitentes.

Sabemos que el director general de Infantería señor Fernandez San Roman ha presentado un proyecto orgánico de la misma arma que responde en primer término á dos cosas esenciales, á saber: la existencia de buenas y fuertes reservas para utilizarlas en tiempo oportuno y la facilidad de dar alguna movilidad á las escalas, hoy casi paralizadas por consecuencia de los ascensos durante la última guerra civil.

Probablemente el ministro de la Gobernación se encontrará en Sevilla durante la estancia de S. M. en aquella capital.

Nos dicen de Infantes que el miércoles 21, á las once y media de la noche, fué alevosamente asesinado de un trabucazo el médico don José Otero en el

momento en que llamaba á su casa. El asesino le disparó desde la acera de enfrente.

El Sr. Otero era persona muy querida en aquel pueblo, no conociéndosele enemistad grave con ninguno de sus habitantes.

Ni en el día del asesinato ni en los que le han precedido tampoco ha tenido, que se sepa, cuestión ni altercado con ningún habitante de Infantes, que pudiera explicar los móviles del crimen.

Lo que ocurre en Infantes, según informes fidedignos, es que, por cuestiones de localidad, el pueblo está dividido en dos bandos, y la enemistad ha llegado al extremo de que personas acaudaladas y honradísimas se disponen á abandonar su casa y bienes y á ausentarse de aquella población por considerar en peligro su seguridad personal.

El asesinato del médico Otero afirmará, sin duda, en esta determinación, sobre todo al ver que todavía, y á pesar de las declaraciones que tomó el juez de primera instancia, nadie ha sido preso, ni siquiera detenido.

De propósito llamamos hoy lo mucho que sabemos sobre el deplorable estado de cosas en el pueblo de Infantes, pues no nos cabe duda de que, tan pronto como se enteren los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia de lo que allí ocurre, pondrán inmediato y eficaz remedio.

TELEGRAMAS.

Nueva-York 26.

El Sr. Hayes ha dirigido un discurso á los republicanos, diciéndoles que no deben confiar en absoluto en el resultado de la elección presidencial.

Berlin 26.

La Gaceta Nacional de Berlin dice que es innoportuno comunicar al Reichstag los documentos diplomáticos relativos á la cuestión de Oriente.

Añade que así lo exige el mantenimiento de la paz.

Viena 23.

Dice el Fremdenblatt que si la guerra se localizara en Bulgaria, Europa podría no alarmarse por considerar este país dentro de la esfera del dominio de Rusia; pero si la lucha se extendiese á Serbia, Bosnia y Montenegro, Austria-Hungría tendría que tomar parte en la contienda.

Belgrado 26.

Los búlgaros dirigen al Gobierno serbio peticiones declarando que no tienen

mucho más si antes se hacen hormigueros. Levada entonces al terreno puede esparcirse con pala y mezclarse bien con el suelo vegetal por medio de labores profundas y repetidas.

Añadiremos, por último, para terminar lo que nos habíamos propuesto decir sobre la bonificación física de los terrenos que en las tierras blancuzcas, llamadas blanquizarses se emplean para mejorarlas otras muy cargadas de óxidos de hierro que al mismo tiempo que dan color más oscuro al terreno, con lo que la absorción del calorico es mayor, aumentan la facultad de absorber y retener el agua, que sabemos es una de las principales propiedades de las tierras.

Quédanos que tratar de la bonificación química ó mejoramiento de los suelos cultivables por medio de las sustancias conocidas con el nombre de abonos, pero como esta cuestión se considera hoy en agricultura de interés capital, habiendo merecido que químicos y agricultores de lo más distinguido, le consagren numerosos trabajos, exige que también por nuestra parte le dediquemos algún desarrollo, así pues, para no abusar de vuestra atención mas aún de lo que ya lo he hecho aplazaremos al tratarla para otra conferencia.

Hé concluido:

Almería 21 de Enero de 1877.

El Ingeniero de Minas,

BERNABÉ GÓMEZ.

TEMA 11.

CANALES DE RIEGO, CONSTRUCCION, APROVECHAMIENTO

Y ESPECIAL APLICACION Á ESTA PROVINCIA

Elegido el tema que dejo anunciado por los Ingenieros de Caminos de esta provincia para desarrollarlo en varias conferencias, en esta me limitaré á exponer ligeramente algunas generalidades de los riegos y la historia, sirviendo como de introducción á las conferencias más útiles, que en los siguientes días podrán explicar mis compañeros.

La aplicación del riego á la agricultura viene á constituir una industria de las principales, capaces de actuar poderosamente sobre los progresos de la economía rural, y por consiguiente sobre la propiedad de este país.

Para que esta industria pueda propagarse con provecho para la riqueza pública, es necesario que los procedimientos que ella emplea se popularicen.

Llamaremos arte de los riegos aquel por medio del

a menor confianza en la Constitución turca, y añade que las autoridades les obligan á la fuerza á firmar exposiciones aprobando las reformas turcas.

Londres 26.

En la Cámara de los Comunes, el diputado Mr. Haubury preguntará al gobierno si en la crítica situación actual no cree conveniente que Inglaterra sea representada por un embajador en Constantinopla.

El 5 de Marzo próximo Mr. Kancaly presentará á la Cámara de Diputados una proposición pidiendo que en vista de las obligaciones que resultan de los tratados y para asegurar la tranquilidad de sus colonias orientales y la paz europea, se censure el despacho que lord Derby mandó el 29 de Agosto de 1876 al embajador inglés en Constantinopla.

A última hora hemos recibido los siguientes despachos:

San Petersburgo 26.

El periódico alemán que se publica en San Petersburgo dice que el gobierno ruso recibió el 24 del presente Febrero contestaciones tan satisfactorias, que la solución de la cuestión de Oriente parece probable sin una complicación militar.

Viena 26.

Un despacho de Berlín asegura que el príncipe Milano de Serbia presentará á la Skupitch una proposición de confianza.

Londres 26.

Dice el Times de hoy que han sido presas muchas personas por conspiración contra el gobierno.

VARIEDADES.

AL ANGEL DE LOS SUEÑOS.

Coje, ángel bello, la dorada lira con que arrullas piadoso á los mortales que en sus sueños armónica suspira y es lenitivo de sus tristes males.

La que á los rayos de la blanca luna, de su madre al dormir en el regazo derrama dulces sueños en la cuna del niño, que es de su cariño lazo.

¡Oh, ven á mí que en la region del cielo brillar veo cual fúlgidos brillantes miles de estrellas en su étéreo velo, que en el lago se miran rutilantes.

Ven á tañer la lira armoniosa que al mundo vierte misterioso encanto y por ella mil sueños de oro y rosa envíame para secar mi llanto.

En el remanso del dormido río ancló mi barca al fin; y es mi esperanza tras del invierno ver el sol de estío, arrullada en tus sueños de bonanza.

Luisa Durán de Leon.

(Remitido)

GACETILLAS.

Conferencias.— La conferencia agrícola de mañana estará á cargo del ingeniero de minas D. Casimiro de la Muela que explicará sobre el siguiente tema: «Régimen y origen de las aguas subterráneas.»

Sea bien venido.— Ha llegado á esta capital y tomado posesion de su cargo el nuevo Gobernador militar de esta plaza y provincia brigadier Don Manuel de Soria.

Químico.— El Sr. Fierro, acreditado químico de Málaga, ha sido llamado por el Ayuntamiento de esta ciudad para disponer y dirigir una luz eléctrica y otras de combinaciones físicas, durante la estancia del Rey entre nosotros.

Venta.— Por acuerdo del Ayuntamiento se sacan á subasta 334 metros 2 decímetros cuadrados, excedentes de la vía pública, lindando por Norte campo de Regocijos, Oeste la calle que es prolongacion de la Gran Capitan y por Sur travesía entre las dos citadas calles, cuyos metros justipreciados al respecto de 2 pesetas 25 centimos uno, ascienden á la cantidad de 753 pesetas 79 centimos que se fijan de tipo para la subasta; celebrándose el remate bajo las condiciones que aparecen en el expediente que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento á los ocho dias siguientes desde el de la insercion de este edicto en el Boletín oficial de la provincia, de doce á una de la tarde, en la ca-

sa consistorial y ante la comision respectiva; en el concepto de que los licitadores presentarán con la cédula personal del documento que acredite haber consignado en la Depositaria municipal 75 pesetas para que sus proposiciones sean admisibles.

Teatro del Recreo.— La empresa que ha tomado á su cargo este teatro, agradecida á las atenciones que el escogido público que á él concurre la viene dispensando, y con objeto de responder á ellas, proporcionando al mismo tiempo á esta capital un sitio de distraccion digno de su cultura, está completando la compañía que hoy actúa en él, contratando una triple y un tenor, con los coros necesarios, sin reparar en el aumento que esto ha de ocasionar sobre los gastos que, en obsequio de este ilustrado público, ha tenido necesidad de hacer, y abre un nuevo abono por 30 representaciones, bajo las condiciones siguientes:

PRECIOS.

Plateas de proscenio con 6 entradas.	34 rs.
Plateas número 1 y 24 con 6 entradas.	30 »
Plateas con 4 entradas.	20 »
Butacas con entrada.	4 »

El abono se pagará en tres partes: una al dar principio las representaciones, otra á la décima funcion, y la tercera á la funcion 20.

Precios diarios en el despacho.

Plateas sin entradas.	20 rs.
Butacas con entrada.	5 »
Sillas con entrada.	3 1/2 »
Entradas á las localidades.	3 »
Entrada general.	2 »

Queda abierto el abono en el despacho de billetes.

NOTA.— A los Sres. abonados en la presente temporada se les reservarán sus localidades hasta el Domingo 4 á las doce del dia.

Suscripcion voluntaria para ayudar á los gastos de la Procesion de la Soledad y adornos para la novena que en la parroquia de Santiago celebra anualmente la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores.

	REALES.
Suma anterior.	692
Doña Maria del Carmen Soria.	8
Don Antonio Castillo.	10
Doña Manuela Rodriguez.	10
Don Luis Perez.	4
Emilio Florido.	6
José Gomez.	2
José Garrido.	8
José Igüña.	8
Sra. Viuda de Cordero.	8
Un Hermano.	8
Otro idem.	8
Otro idem.	2
Otro idem.	10
Don Antonio de Torres.	20
José German.	8
Nicolás Garcia.	8
Doña Rosario Cuartara.	4
Teresa Castro de Diaz.	8
Maria Soler.	8
Rosario Vazquez.	2
Maria de Careaga.	20
Maria Jover de Grepí.	20
Don José Vivas.	8
Francisco Valverde.	20

Total. 910

Iré á verlo.— En la Secretaría Municipal se halla de manifiesto hasta el dia 8 corriente el proyecto del presupuesto ordinario que ha de regir en el venidero año económico de 1877 á 1878, en cumplimiento á lo prevenido en el art. 239 de la ley municipal vigente, y trascurrido que sea el indicado plazo, se someterá á la aprobacion definitiva de la Junta municipal.

Ungüento y Píldoras Holloway.— Mas Preciosos que el Oro.— A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La friccion debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por la poros del cutis. Este Ungüento calma la accion peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolo-

res de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

SECCION MINERA.

Solicitudes de registro presentadas en este Gobierno de provincia, en los dias que se dirán:

Registro «La Sirena» núm. 10254, término de Nijar, paraje barranco del Celejo, 12 pertenencias, por D. Francisco Perez Muñoz, en 17 de Febrero.

Registro «La Paloma» núm. 10255, término de Mojazar, paraje nombrado Cuerva del Coscojar, 12 pertenencias, por D. José Riancho en id., id.

Registro «La Casualidad» número 10247, término de Berja, paraje denominado Morron de las Martas, vertiente al barranco Molo, 12 pertenencias, por don Juan Salmeron Manrubia, en 20 de id.

Registro «San José» núm. 10258, término de Presidio, paraje nombrado Loma del Vicario, 6 pertenencias, por D. José Romero Iriarte, en 20 de idem.

Demasia «La Cuchaña» núm. 9575, término de Nijar, paraje Pecho de los Malayones, por D. Maximino de la Cruz Hernandez, en 23 de idem.

Registro «Tres de Carnaval» número 10245, término de Almócita, paraje que llaman Solana del Pilar, 12 pertenencias, por D. Francisco Felipe Cárdenas, en 23 de idem.

Registro «Virgen de las Angustias» número 10247, término de Huerca-Overa, en la Bagallona, paraje que llaman Medio Colemin, 24 pertenencias mineras, por D. Blas Real Bovis, en 23 de idem.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad pública de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 25 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor Luis de Cuadra Español.

4 laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Huelva, Místico Valiente Español.

Para Málaga, vapor Rosario id.

Para Riquetas, id. Luis de Cuadra id.

Para Málaga, laud San Leonardo id.

PETROLEO REFINADO.

Se espende á 110 reales cajas de dos latas en los almacenes de los señores Campos y compañía, Virgen del Mar 1 y Granada 68.

Gran surtido de cohetes de todas clases, en la calle de Murcia, esquina á la calle de la Bomba, núm. 1, se dan á prueba.

AMA DE CRIA.

Josefa Matro, que habita Calle del Saladero, en la playa, busca cria para casa de los padres y tiene leche, de 40 dias.

Informa á de su conducta casa de don Tomás Maresca y otras personas.

DEVOCIONARIOS Y SEMANA SANTA.

Gran surtido en pasta, piel, tela, badana, marfil vegetal, búfalo, marfil y nacar: precios fijos y económicos.

Exposicion en los escaparates de la Imprenta de Alvarez, calle de las Tiendas, Almería.

El Establecimiento de los Sres. Benitez, situado en las cuatro Calles de la Real, se ha refundido á el de las mismas en la placeta del Santo Cristo, con el nombre de Exposicion permanente, ofreciendo al publico abundante surtido á precios arreglados.

EL AGUILA FRANCESA.

CAMISERIA Y BAZAR DE RICARDO LA-GASCA. Almería, 6.

Eu este acreditado establecimiento se acaba de recibir el magnífico surtido de cuellos y puños de cuatro telas y dos dolandas, con arreglo al último figurin, pecheras bordadas, corbatas blancas, negras y colores, chalinas, pañuelos de bolsillo, holandas, cretones Alemanes, gorras, artículos de viage, petacas de piel de Rusia, fosforeras, carteras y cepillos.

Habrà siempre permanente surtido en camisas blancas y de color de hilo y algodón, desde 8 reales hasta de 120 y mejor si se desea.

Se confeccionan las mismas con la mayor prontitud y economía.

Guantes blancos de la mejor cabritilla á 6 y 8 reales.

AVISO AL PÚBLICO.

El martes 6 del actual á las doce de su mañana, casa de D. Vicente Gimenez, Plateria, Real 24, se subastan 20 metros de pozo, del segundo tiro, de la mina titulada *Mi Josefa*, sita llano de Balsa nueva, término de Presidio, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto casa de dicho señor.

SERVICIO DE VAPORES ENTRE ALMERIA Y ORAN.



El nuevo y magnífico vapor *España TERESA.*

Saldrá para ORAN todos los sábados á las 6 en punto de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

El despacho de conocimientos y billetes quedará cerrado á las 2 y media de la tarde del dia de la salida. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

Se acaba de establecer en el establecimiento de D. Juan Gallut, un depósito de chocolates de la acreditada fábrica de los Sres. Viuda é hijos de Manuel Picó, de Cartagena.

Precios de ellos desde 3 reales á 8 id libra.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE EL RECREO.

Gran funcion para hoy 3 de Marzo de 1877.

(28 de abono)

- 1.º Sinfonia:
- 2.º La linda zarzuela en 2 actos, nominada

SENSITIVA.

- 3.º La linda zarzuela EL HOMBRE ES DEBIL.

A las 8 en punto.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgia, hinchazones, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella aconomiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, atadático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una fección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68.471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1863.

Muy señor mío: Puelo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 78.421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padeceia hérpes muchos años, ha sido cura la perfectamenté con la Revalenta Arabiga.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plazade Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLÉS, al Vice-Consulato de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curacion. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25.270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimimiento de 25 años.

Cura núm. 78.364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado. diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; á 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs..

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, aliviando diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósitos en Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Gonzalez Barbin, Ultramarinos Real 47.

D. Francisco Gonzalez Barbin, Ultramarinos Real 47.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.



Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gomez Talavera.

SALES GRANULADAS EFERVESCENTES DE

LITINA

CH. DE PERDRIEL. PARIS

54, rue Sainte Croix de la Bretonnerie.

Contra la GOTA, EL MAL DE PIEDRA, LOS REUMATISMOS GOTOSOS, etc.

Estas sales disuelven los cálculos y concreciones úricas.

Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31, por menor á 24 rs. en Almería Gomez Talavera.

ESTERILIDAD DE LA MUJER.

Ya prevención de efecto de su constitucion, ya de accidente; cura completamente con el tratado de Madame LACHAPELLE.

Consulta de tres á cinco, 27, rue Mouthabor, Paris, cerca las Tulleries.

NO MAS NODRIZAS.

HARINA LACTEADA NESTLE

GCN PRIVILEGIO DE INVENCION.

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD QUE TIENE POR BASE

LA MEJOR LECHE DE BACAS SUIZAS.

El único que ha sido recompensado con una medalla y un Diploma otorgados por la Sociedad Protectora de la Infancia de Marsella.

Los análisis químicos mas concienzudos hechos por los químicos mas eminentes de Europa han hecho patente que gracias á su composición la Harina Lacteada de Enrique Nestlé presenta la analogía mas perfecta que puede darse con la leche de madre y que encierra, bajo la forma mas asimilable posible, los elementos todos de una nutricion completa.

La Harina Lacteada de Enrique Nestlé es preferible á la leche de la madre cuando ésta no está dotada de todas las cualidades que constituyen una buena nodriza, porque esta Harina es el mas sencillo el mas seguro y el mejor de cuantos alimentos únicos se conocen en el día. Cuando la leche de la madre ó de la nodriza llegue a ser insuficiente la Harina será el mejor complemento para una alimentacion mixta. Facilita de una manera sumamente notable la transicion tan difícil muchas veces de la crianza al destete.

En todos los niños criados con la Harina Lacteada de Enrique Nestlé se nota gran fuerza física, carnes firmes, ojos vivos y exencion absoluta de diarreas, vómitos, granos y otras afecciones de la piel.

Unico representante para toda España, D. J. H. de Jongh, Higuera 14 Jerez de la Frontera.

Se expende en la farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas, Almería, en latas de 500 gramos en bruto.